541 cm²

Página: 6

1/3

Dirigentes de la oposición exigen paz en los comicios

Ante ola de violencia contra candidatos, Marko Cortés y Jesús Zambrano alertan del riesgo de una narcoelección v demandan tranquilidad en el proceso

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús Zambrano, aseguraron que ante la creciente ola de violencia y el riesgo de una narcoelección en el proceso de 2024 no se van a doblar y cerrarán filas para exigir paz y tranquilidad al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.

En entrevista con EL UNIVER-SAL, los líderes de Fuerza y Corazón por México afirmaron que Morena está coludido con el crimen organizado para ganar los comicios del 2 de junio próximo.

"Francamente, sí tenemos una preocupación fundada sobre la creciente violencia que amenaza al proceso electoral 2024. Ya son demasiados casos de agresiones políticas en el contexto de una ola de violencia que envuelve al país. Los abrazos a los criminales se han traducido en balazos a la gente de bien, han resultado la peor apuesta del gobierno morenista, convirtiéndose en el más sangriento de la historia de México", dijo Cortés Mendoza.

Zambrano Grijalva precisó que sin duda el crimen organizado va a ser parte activa del proceso electoral: "Van a profundizar lo que ya hicieron en procesos anteriores de querer decidir quiénes son los candidatos de cada partido en determinadas regiones donde tienen el control, amedrentar a la gente para que no participe o apoye al candidato con el que están coludidos, que es Morena", denunció.

El Gran Diario de México dio a conocer ayer que, de cara a las elecciones más grandes en la historia de México, la violencia criminal aumentará y se recrudecerá contra candidatos y sus equipos de campaña, pues el crimen organizado, coludido con políticos y profundamente inmerso en los estados, tratará de mantener o crear nuevas alianzas, de acuerdo con estudios de diversos investigadores.

Sólo de enero a noviembre de 2023 un total de 12 candidatos fueron asesinados, mientras que de 2018 a la fecha se registraron en México mil 546 ataques dirigidos contra candidatos o personas relacionadas con sus aspiraciones, entre los que se enumeran amenazas, asesinatos, ataques armados, atentados, desapariciones y secuestros, de acuerdo con datos del proyecto de investigación *Votar entre Balas*.

Cortés Mendoza afirmó que en el país hay pueblos y ciudades completas a merced de la delincuencia y "el gobierno de López Obrador miente diciendo que no pasa nada, simplemente no ha querido enfrentar a los criminales, dejando a su suerte a los mexicanos".

"Nosotros exigimos seguridad no sólo en las campañas políticas, sino sobre todo para que la gente pueda salir con tranquilidad a las calles y que el país pueda estar libre de violencia, que la gente pueda invertir, emprender un negocio y pueda trabajar sin extorsiones", agregó.

El líder albiazul acusó que las narcoelecciones que se avizoran tendrán la venia del partido en el poder, por lo que adelantó denuncias ante organismos internacionales.

"Ya es muy evidente la colusión del gobierno morenista con el crimen, los grupos delictivos se sienten muy cómodos con un gobierno que les está permitiendo expandirse y controlar gran parte del territorio nacional. Nosotros seguiremos denunciando tal complicidad ante los organismos internaciones como la OEA y CIDH", declaró.

El perredista dijo que desde 2018 la población está desprotegida completamente: "En Tierra Caliente hasta cerraron las oficinas de la fiscalía local, dizque para proteger al



El Universal Sección: Nación 2024-01-08 03:07:41

541 cm²

Página: 6

2/3

personal, zy la población, dónde queda?". Aclaró que la oposición no dejará de insistir en que el gobierno federal, de la mano con las administraciones locales, dé todas las garantías para que haya la seguridad en el desarrollo de las campañas, para que el Instituto Nacional Electoral (INE) haga su trabajo de organización electoral y para que el día de los comicios exista tranquilidad.

"Vemos que estas agresiones van en aumento, principalmente contra los candidatos opositores y no descarto que las haya también contra morenistas, porque en la lógica del crimen organizado si alguien de Morena no les gusta en tal región, actuarán.

"Está el caso de Ricardo Taja, un expriista que se pasó a Morena, no les gustó y lo asesinaron, pero en el caso de Morena serán los menos, porque es precisamente el que ha hecho alianzas con el narco, por eso insisto en que será una narcoelección, lo digo con énfasis", apuntó.

El líder del PRD reiteró que Fuerza y Corazón por México no se va a rendir: "No vamos a doblarnos, no vamos a echarnos para atrás, al contrario, vamos a exigir que el Estado haga su trabajo y vamos a cerrar filas para ganar esta elección, aun con los riesgos de esta narcoelección".

Cortés Mendoza dijo que por el clima de violencia que impera, resulta urgente un cambio.

"México necesita urgentemente un cambio de rumbo para que el nuevo gobierno tome al toro de la violencia por los cuernos. Se necesita primero tenerle verdadero amor al país y no estar coludido con el crimen, y se requiere una verdadera estrategia ejecutada por gente capaz (...), además de mano firme para aplicar el Estado de derecho, y eso es lo que ofrece Xóchitl Gálvez", resaltó el panista.

PANORAMA SOMBRÍO

Solamente de enero a noviembre del año pasado, un total de 12 candidatos fueron asesinados en México.



Página: 6





MARKO CORTÉS

Dirigente nacional del PAN

"Ya son demasiados casos de agresiones políticas en el contexto de una ola de violencia que envuelve al país"



JESÚS ZAMBRANO

Líder nacional del PRD

"No vamos a doblarnos, no vamos a echarnos para atrás, (...) vamos a exigir que el Estado haga su trabajo"



El regidor panista Alfredo Giovanni Lezama fue asesinado a tiros mientras se ejercitaba en un gimnasio de Cuautla, Morelos, el pasado 4 de enero.

